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本日の終業式で１学期が無事に終了しました。新一年生を迎えてスタートし、日々の授業や部活動、３年修学旅

行、お茶摘み・梅取り、中体連下伊那大会、バレーボール大会、１年臨海学習等の行事、たくさんの出来事があり

ましたが、大きな事故やけが等もなく、77名の生徒そして職員、全員無事に学期末を迎えることができました。 

明日から29日間の夏休みになります。心身のリフレッシュ、自己の課題解決（学習、部活動等）、家族との時間

など、楽しく有意義な休みを過ごし、２学期始業式（８/23）に元気で会いましょう。 

～～～終業式での校長先生のお話から～～～  ※以下は講話の抜粋 

…小学校と中学校の違いはなんでしょうか。…私は、「自律」ということだと思って 

います。では、自律とはどうすることでしょうか。私は、「自分で考え、自分で判断し、 

自分で責任を持って行動する」ことだと思っています。… 

ここで、夏休みに戻ります。今年は２９日間の休みがあります。自分の責任で生活する時間が大変多くなるとい

うことになります。朝何時に起きるのか、夜は何時に寝るのか、昼間の時間をどう使うのか、学習を何時間するの

か、自分で決めて生活しないといけません。時間だけはだれにも平等に１日２４時間あります。この時間をどう使

うかが大人になるための自律の大切な一つだと思います。是非、自分の時間をどう使うか自分で決めて夏休みを過

ごして下さい。 

３年生は生徒会活動もありますが、８時間以上の学習を目指してほしいと思います。１・２年生は、家族との触

れ合いや家族の中でのお手伝いを大切にしながら、部活動にもさぼらず参加し、学習のまとめにも力を入れてくだ

さい。それでは、８月23日２学期始業式には、元気な顔で会いましょう。 

＠＠＠終業式での各学年代表の発表から＠＠＠  ※以下は発表作文の抜粋 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年 松澤 早桜 さん 

 私が１学期がんばったことは三つあります。一つ目は部活動です。練習から本気でやり、しっかりと声を出すこと

をがんばりました。どんなに苦しいときでもあきらめずに練習することを大切にして、これからも続けていきたいで

す。二つ目は、あいさつです。…相手の目を見て、はっきりあいさつができたのでよかったです。三つ目は勉強で

す。…分からなかった問題は何度も繰り返し練習できたのでよかったです。 

 …答えが分かっていても不安になってしまったり、恥ずかしかったりするので、自分から積極的に手を挙げること

ができません。２学期は勇気を出して、自分から積極的に手を挙げて発言したいです。…放送するときに、聞いてい

る人たちが聞きやすいはっきりした声で放送できるようにしたいです。…移動するときはてきぱき行動して、授業や

部活動に遅れないようにしたいです。…１学期できなかったことを意識してよりよい2学期にしたいです。 

２年 佐々木まり さん 
１学期には、中体連・お茶、梅の収穫・バレーボール大会・登山や職場体験の準備など多くの行事があり、たくさ

んのことを学びました。特に心に残っていることが二つあります。 
 一つ目は、中体連です。下伊那大会でも南信大会でもすごく緊張して自分に自信がありませんでした。…そんなと
き、先輩に、顔暗いよ・大丈夫・つぎつぎ・切り替えて・笑顔、などの声をかけていただいたりとサポートをしてい
ただき不安もありましたがそこからは自分に自信をもち先輩方と笑顔で楽しい試合ができました。…次は２年生がひ
っぱっていく立場で不安ですが、中体連での悔しさをはらせるように新人戦に向けて練習していきたいです。 
 二つ目は、お茶摘み、梅取りです。私は購買園芸委員で準備や片付けをする場面がありました。…二学期は、先輩
から生徒会を引き継ぐので今、先輩がしていることを見たり分からないことを聞いたりしてたくさんのことを学びた
いです。また、２学期には、茜祭などの生徒会行事がたくさんあるので全力で楽しみたいです。 



 

 

 

 

 

 

 

発表してくれた友達はもちろん、一人ひとりがしっかりと１学期の振り返りをし、２学期に向けて課題や目標が

明確になっていると思います。夏休み明け、茜祭・新人戦・進路実現等に向かうみなさんの姿に期待しています。 

 

 

 『虹のようにカラフルな思い出を作って笑顔絶やさず楽しもう！』 

をスローガンに、日間賀島での一泊二日の１年生臨海学習が無事行わ 

れました。心配された天候も一年生の力で晴れ間を呼び、色とりどり 

の思い出をたくさんつくって帰ってきました。 

 海水浴･ビーチレク、干物作り、スタンプラリーと盛りだくさんの内 

容でしたが、係活動に自主的に取組み、まさに自分たちで創り上げる 

臨海学習になりました。この経験は、これからの学校生活、来年、再 

来年の学年行事にきっとつながると思います。 

 

              ２年生は職場体験学習、３年生は高校体験学習・保護者懇談会を控え、職場の方

や高校の先生方をお招きして進路講話が行われました。 

             ２年生は働くとはどういうことか、働くことのすばらしさを 

考えるために、３年生は卒業後の自分の進む道を決めていくた 

めに、それぞれ将来の自分の生き方を考えるよい機会となりま 

した。 

    明日からの夏休みもたくさんの時間があると思いますので、 

ゆっくりと自分のこれからについて考えたり自分なりに進路に 

ついて調べたりするのもよいでしょう。お家の人に職業につい 

て聞いたり、一緒に進路選択について話したりしてみてもよい 

と思います。 

 

 

 

 

 

 

１年臨海学習 

２・３年進路講話 

１学期ありがとうございました。 

 冒頭にも書きましたが、さまざまな行事があり大変忙しい１学期でした。にもかかわらず、生徒一

人ひとりが日々の授業を中心に、大きな事故やけが等もなく、落ち着いて学校生活を送ることができ

たことは保護者の方や地域の皆様のお力添えのおかげと深く感謝いたします。 

 明日から、一か月近くの夏休みになりますが、心身ともに健康で、たくさんの充実感・達成感を味

わうことができる、また家族との時間を大切に過ごすことができるよう、ご家庭でのご理解とご協力

をお願いします。 

 なお、８月10日(土)～18日(日)は、学校リフレッシュウィーク（学校閉庁日）になります。生徒

や学校に関わる急な連絡等がありましたら、各学級担任まで連絡をお願いします。 

 ２学期も変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。 

３年 稲垣 秀德 さん 
 １学期を振り返って、特に思い出に残っていることは、修学旅行と部活動です。 
 …奈良では、鹿を見たり、鹿せんべいをあげたりしたことが楽しかったです。京都では、タクシー見学で、僕たち
の班は車折神社や金閣寺、白峯神宮などの寺社へ行き、…クラスの仲がいっそう深まったいい修学旅行でした。 
 部活動では、中体連でのことが思い出に残っています。中でも僕が個人的に深く印象に残っているのは、下伊那で
１位のペアに１ゲーム取ることができたことです。…僕はまた１ゲームも取れずに負けるのかという思いで、試合に
向かおうとしました。でも、その時に僕のペアの子に、「最後までボールを追いかけて、相手の体力を削ってやろう
ぜ。」と言われ、勇気づけられて背中を押された気がしました。… 
…これからは、部活動は引退となり、高校受験に向けて、勉強も頑張らなくてはなりません。１学期に楽しかった

こと、思い出に残ったことを力にして、これから頑張りたいです。 


